



#### Ħ 次

○巻頭言「身近な環境に目を向けながら」

○11 月の行事予定 1

○11月土曜公開のお知らせ 2 2

西東京市立谷戸小学校 校長 伊藤 正明

○専科の部屋からこんにちは!

# 身近な環境に目を向けながら

研究推進委員長 笹崎 祐樹

1

今年度、本校は西東京市の研究奨励校として、環境教育の研究・実践に取り組んでいます。国立教育政策研究 所によると、小学校における環境教育のねらいは、①環境に対する豊かな感受性の育成②環境に関する見方や考 え方の育成③環境に働きかける実践力の育成、の3点とされています。本校では、この中でも特に、①と②が大切 だと考えています。小さな頃から身近な自然に触れることで自然の良さを感じたり、地域社会に参画することで自 分たちの暮らしている地域に愛着をもったりすることが、身の回りの環境をより良くしようという気持ちを育むことに つながるのではないでしょうか。

このような思いから、低学年では「身近な自然に興味関心をもち、主体的に関わろうとする児童の育成」、中学年 では「身近な環境に興味関心をもち、良さや課題を見付け、気付いたことを表現しようとする児童の育成」、高学年 では「地域の環境や環境問題に興味関心をもち、課題の解決に必要な情報を収集し、解決しようとする児童の育 成」を目指していきます。言葉にすると堅苦しい印象がありますが、具体的な姿として、「こんなに大きな葉っぱがあ ったよ。」(気付き)、「どうして葉っぱの形がそれぞれ違うのかな。」(疑問)、「もっとこうすれば、暮らしやすくなると 思うな。」(改善点)などの言葉が、子どもたちから出てくるようになれば良いな、という思いで日々の授業づくりに 取り組んでいます。

ぜひご家庭でも、お子さんと共に自然と触れ合う経験や地域社会とつながる経験を増やしてみてください。

# 11月の行事予定

日	曜	行 事	日	曜	行 事
1	水	B時程5時間授業	16	木	
2	木	遠足 (1年)	17	金	たてわり班遊び
3	金	文化の日	18	土	土曜公開 (おにぎり持参) 道徳授業地区公開講座
4	土	東京都教育の日	19	日	
5	日		20	月	
6	月	委員会⑦	21	火	
7	火	B時程5時間授業 朝会 下田農園見学(3年)	22	水	B時程5時間授業 希望制個人面談① 笑顔と学びの体験活動プロジェクト(3・4年)
8	水	4時間授業	23	木	勤労感謝の日
9	木	社会科見学(5年) 芝生養生終わり	24	金	4時間授業 研究授業(1-1のみ5時間授業)
10	金	遠足(1年予備日)ドリームマップ(6年)	25	土	
11	土	市民まつり	26	田	
12	日	市民まつり	27	月	クラブ⑨
13	月		28	火	B時程5時間授業 集会 希望制個人面談②
14	火	集会 タグラグビー (5年)	29	水	B時程5時間授業 希望制個人面談③ 国際理解学習(6年)
15	水	B時程5時間授業 避難訓練	30	木	脊柱側弯検診(5年)

#### 11月の生活目標 「身のまわりの安全を考えて生活しよう(登下校の仕方・階段やろうかの歩き方)」

○スクールカウンセラーの安田先生の来校日は、11月9日(木)、16日(木)、30日(木)です。

## 11月土曜公開のお知らせ

11月18日(土)は土曜公開日です。この日は、**おにぎり弁当の日**になります。特別時程5時間授業で、お昼におにぎりを食べて1時間勉強して

から帰ります。おにぎりは、「おうちの人と一緒に」または「自分で」、準備をさせてください。

昨年度は、1年生も「おうちの人と作ったよ」と嬉しそうに話を聞かせてくれました。今年度は、3回目の実施です。今回もお子さんと相談しながら取組んでいただけましたら幸いです。

また、道徳授業地区公開講座があります。授業の内容については、後日書面でお知らせしますので、 ご確認ください。授業の後に、懇談会を予定しています。保護者の皆様、ぜひご出席いただき ますようお願いいたします。

# 専科の部屋からこんにちは『

#### 図工

図工の時間では、粘土や絵の具、木材などを使って絵や立体作品づくりに取り組んでいます。授業では、子どもたちの「こうしたい!」という思いを大切に、「つくることってたのしい!」と思えるような活動を心掛けています。保護者の皆様には道具や材料の準備、汚れた衣類の洗濯など、いつもご協力いただきありがとうございます。

作品には全て、子どもの思いが入っています。 作品を持ち帰った際には、どんな思いで作ったの か聞いてみてください。今年度は 1 月に展覧会が ありますので、ぜひお子さんと一緒にお越しいた だければと思います。

図工専科 安井 なでしこ

### 音楽

谷戸小の音楽室のモットーは、「みんなで音楽を楽しむ!」です。たくさん歌ったり、たくさん楽器を演奏したり、たくさん聴いたりして、友達と関わり合いながら、楽しく学んでいます。コロナ的状況下では、活動が制限されてしまいましたが、やっと思い切り歌ったり演奏したりできるようになりました。やはり、谷戸小の子どもたちの歌声や心ひとつに奏でる音色は、とても素敵です♪

6年間の学習を終えた時、音楽が好きだな、音楽っていいな、と思う心が残ってくれると嬉しいです。いつかどこかで音楽が心の支えになるといいな、と願っています。

音楽専科 小野関 真梨奈



















